



**PARTIDO
COMUNISTA
DE ESPAÑA**

Comité Regional de Aragón

C/ Mayor 55
50.001 - Zaragoza
976 200 256
www.aragon.pce.es
info@aragon.pce.es

INFORME POLÍTICO SEPTIEMBRE 2024

Tras un verano con poca actividad política retomamos el curso político con el Comité Regional de este 21 de septiembre. Durante el verano hemos visto cómo en diferentes partes de España ha habido reacciones al auge del turismo de masas, debido a su estrecha relación entre este y el aumento del precio de la vivienda. En Aragón, como hemos analizado en otros momentos, la zona que más sufre la turistificación son los Pirineos quedando el resto de la región, incluida Zaragoza, al margen de esta cuestión que ha disputado ser el principal debate veraniego. Frente a la turistificación las empresas de comunicación, y en general el mundo de la ultraderecha, han seguido potenciando, cada vez con más éxito, el discurso clasista y racista que quiere situar la emigración como el principal problema de nuestra sociedad.

Pero la ofensiva reaccionaria no sólo se circunscribe a la lucha ideológica ejercida a través de sus enormes herramientas mediáticas. En lo local y en lo regional sigue habiendo ataques a elementos concretos de la vida cotidiana. Por un lado, y en la línea de lo expresado en el párrafo anterior, se han viralizado unas declaraciones racistas de una portavoz de un grupo antiabortista local, que para mayor gravedad del asunto está siendo financiado por el Ayuntamiento de Zaragoza. También nos encontramos con la nueva normativa de circulación en Zaragoza que impone un seguro obligatorio a bicis y patinetes, desincentivando su uso; y estableciendo mayor carga impositiva (ya sea en forma de seguro o de multas) a las clases populares que son quienes mayoritariamente usan estos vehículos para la movilidad urbana o como herramienta de trabajo.

Otro de los ataques ha sido realizado hacia un cambio en los pliegos que afecta a las asistentes a domicilio, que han iniciado una serie de movilizaciones que debemos apoyar como Partido. Básicamente en esta nueva normativa se reduce la figura de las auxiliares empeorando el servicio y siendo de facto una reducción de jornada, y por lo tanto de salario, para un sector que ya sobrevive en condiciones muy precarias para las trabajadoras.

Como ya analizamos en otros informes políticos estos ataques se centran en cualquier espacio de socialización y/o espacio público en el que se puedan generar relaciones sociales alejadas del mercantilismo. No somos las únicas que nos hemos dado cuenta de ello y ha surgido un nuevo espacio que se presentará estos Pilares para señalar principalmente esta cuestión.

La aprobación por parte del Ministerio de Transición Ecológica del megaproyecto de aerogeneradores en el Maestrazgo, en pleno terreno dentro de la Red Natura 2000, evidencia una vez más las contradicciones que implica tratar de promover un desarrollo sostenible en el marco del capitalismo financiero. Las energías renovables son imprescindibles para reducir las emisiones de CO2 pero a la vez su impacto ambiental no es nulo ni mucho menos y por ello se requiere una planificación que lo minimice. Sin embargo, en lugar de planificar desde el Estado los lugares donde se van a instalar parques de energías renovables, se permite que sean grandes fondos de inversión quienes compren o incluso expropien tierras para instalarlos allí donde resulta más rentable desde el punto de vista financiero. Por ello es necesario apoyar las legítimas movilizaciones contra proyectos como el del Maestrazgo, donde los intereses económicos de unos pocos se anteponen al interés general; pero a la vez no podemos quedarnos en reaccionar negativamente frente a este tipo de proyectos y debemos defender una planificación democrática del desarrollo de las energías renovables.

No podemos acabar el análisis de la situación regional sin citar los 24 trabajadores muertos en su puesto de trabajo. La siniestralidad laboral aumenta peligrosamente y es algo a lo que no podemos quitarle el foco de atención. Además, hay otras cuestiones que nos preocupan como

organización como es la situación actual del movimiento feminista, y en general la nueva ofensiva patriarcal que quiere barrer las pocas conquistas del ciclo anterior, y qué vamos a hacer y decir con el debate público existente sobre la reducción de la jornada laboral.

Los movimientos populares han retomado cierta actividad propia del inicio de curso. A destacar las movilizaciones y actos por el mantenimiento de las vías en los colegios públicos que finalizaron con una manifestación el 18 de septiembre en las tres capitales de provincia. Esto está suponiendo cierta reactivación de los espacios y organizaciones en defensa de la educación pública. Al mismo nivel destacar las movilizaciones en defensa de la sanidad pública. Es este tema valorar muy positivamente el trabajo realizado por los militantes del PCE en la Asociación de Vecinos de San José que para calentar motores hacia la movilización en defensa de la sanidad del 26 de octubre realizaron un acto por un nuevo centro de salud en el barrio. La movilización de los conflictos que citamos antes contra la normativa de circulación o el conflicto de las asistentes o el de la Zonas Jóvenes, o la realización un año más de la bajada del Canal, con un importante peso en ella de la solidaridad con Palestina, son elementos que indican que sigue existiendo movimientos sociales, conflictos y organizaciones populares que potenciar; y espacios en los que intervenir como Partido para organizar a nuestra clase.

Zaragoza, sábado 21 de septiembre de 2024